
UNSER DORF HAT ZUKUNFT – 15. Bürgerstammtisch 30.01.2018 
Besprechungsprotokoll 
 
19.30 – 21-45 – Alter Ulan  
 
Anwesend: 14 Teilnehmer 
Nächster Stammtisch: 27.02.2019, 19.30 Uhr, Alter Ulan 

 

 
 
I. Tagesordnung 
 
1. Letztes Protokoll 
 
Hierzu bestanden keine Fragen oder Anmerkungen. 
 
Nachdem alle Arbeitsgruppen "Winterferien" hatten, fand zwischen den Jahren ein gemütliches 
Beisammensein statt. Die ersten Treffen haben stattgefunden hierüber wird im Protokoll berichtet. 
 
 
 
2. Vorstellungsrunde 
 
Da wieder einige neue interessierte Straberger gekommen sind, haben wir uns in der Runde zunächst 
vorgestellt.  
 
Im Rahmen der Vorstellungsrunde fand eine kurze Rückschau auf die Kirchenvorstandswahl statt, da 
Herr Ansgar Schönfelder, der neue geschäftsführende Kirchenvorstand, gekommen war. Hierzu mehr 
unter Punkt Alfred-Delp-Heim. 
 
Herr Heinz Wirtz stellte kurz den Fahrdienst des cbf (Club Behinderter und ihrer Freunde) in Dormagen 
vor. Er berichte über das Angebot des Fahrdienstes der von Menschen genutzt werden kann. Heinz ist 
auch im Vorstand des Fördervereins Jugend & Sozialarbeit Straberg e.V. 
 
3. Sauberhafttag am 09.03.2019, zwischen 9.00 und 12.00 Uhr 
 Anmeldung bei Manfred Steiner, Tel. 0173 - 54 44 634 
 Treffpunkt: Sportplatz 
 
Der Termin liegt in diesem Jahr günstig am Wochenende nach Karneval, so dass im Rahmen des 
Sauberhafttags u.a. auch die Karnevalsreste im Dorf aufgesammelt/aufgeräumt werden können.  
 
 
3. Aus den Arbeitsgruppen 
 
 
a) „Grüngestaltung/Natur“  
 
Im September wurden Zwiebeln für Frühjahrsblüher in und um das Dorf gesetzt. 
 
Das Aufstellen des Eulennistkastens entweder im Kirchturm oder auf einem Ausweichplatz auf einem 
Bauernhof ist noch in der Organisation.  
 
Der Gemeinschaftsgarten Himmel und Ääd hat zur Zeit Winterruhe. Es sind noch Parzellen für 
Interessierte frei.   
 
Der geöffnete Bunker als Fledermaushotel wird ein Dauerprojekt sein. Ein evtl. Besuch durch die 
Grundschüler muss noch zurückgestellt werden, da hier noch sicherheitsrelevante Fragen geklärt werden 
müssen.  
 
Der diesjährige Termin für die Blumenaktion ist der 28.04.2019. Hier können alle die Frühlingsboten für 
den heimischen Garten und Balkone beziehen. Neben Blumen werden auch Kräuter und Insektenhotels 
angeboten. Treffpunkt ist der Linden-Kirch-Platz.( inkl. Kaffee und Kuchen)  
 



 
b) "Walddorf-Neuigkeiten"  
 
Die neuste Ausgabe der Walddorf-Neuigkeiten ist fertig und verteilt.  
 
c) Soziales und kulturelles Leben  
 
Am Dienstag, den 12.02.2019, um 19.00 Uhr findet das erste Kneipenquiz für Frauen im Haus 
Hubertus statt Um Anmeldung wird gebeten unter sokustraberg@web.de, Startgebühr beträgt € 2,- pro 
Person. Es wird in Teams gespielt und das Gewinnerteam erhält einen kleinen Preis. 
Anmeldung noch möglich!!  „Your are clever enought“  
 
d) Digitales straberg.de 
 
Christoph Pohl, der federführend in einem sehr kleinen Team die Website straberg.de betreut, 
berichtete von seiner Arbeit. Er wies darauf hin, dass gerne Termine, Historisches und Interessantes an 
ihn gesandt werden können, damit die Seite ein aktuelles und lebendiges Bild von Straberg bietet. Auch 
Straberger, die gerne hier mitarbeiten möchten, können sich gerne melden. Es wird in Zukunft weiter 
Themen geben z.B. Info für Neubürger, Feier - Orte in Straberg 
 
 
e) ADH/Pfarrfest 
 
Herr Schönfelder berichtete zunächst über den neuen Kirchenvorstand. Man hat sich bereits getroffen. Es 
ist geplant, dass der Kirchenvorstand einen Antrag auf Sanierung beim Erzbistum stellt, damit man eine 
bautechnische Begutachtung vornehmen kann, um festzustellen, welche Arbeiten notwendig sind und wie 
hoch der ungefähre Sanierungsbedarf in Euro zu veranschlagen ist. Außerdem ist bei der Rendantur 
festzustellen, wie hoch die zweckgebundenen Mittel sind, die bereits für das ADH zur Verfügung stehen. 
(Spenden der Straberger Bürger aus den letzten Jahren)  
 
Jörg Grips berichtete über die Planungen für das Pfarrfest, die jetzt anlaufen. Ein erstes Treffen hat am 
31.01.2019 stattgefunden. Ziel ist es, wieder ein familienfreundliches Programm zu bieten. Es ist in 
diesem Jahr auch eine Cocktailbar geplant, evtl. Live-Musik Beiträge. Die Arbeitsgruppen und deren 
Ansprechpartner können sich auf einer Stellwand präsentieren. Helfer sind willkommen 
 
f) E-Mobilität Walddorfbus 
 
Das Fahrzeug wird ab Herbst 2019 zur Verfügung stehen. Es sind noch ein paar Fragen bezüglich der 
Finanzierung und der versicherungsrechtlichen Konditionen zu klären. Es ist noch zu klären, an welcher 
Stelle die Ladestation für das Fahrzeug stehen soll. Unser Elektro-Walddorf-Bus wird ab Mitte/Ende 
2019 auf Dormagener Straßen unterwegs sein.  
 
Ihr habt jetzt die Möglichkeit die Idee zu unterstützen und für nur 100,-€ eine Nutzung von 2 Jahre zu 
günstigen Konditionen inklusive 100 Frei-Kilometer zu bekommen.  
 
Einfach nur 100,-€ auf das Konto des Förderverein Jugend- & Sozialarbeit Straberg e.V. überweisen.  
 
Sparkasse Neuss  
 
Stichwort: E-Walddorfbus  
 
IBAN: DE51 3055 0000 0059 3603 13  
 
BIC: WELADEDNXXX 
 
Gerne können sich auch noch Sponsoren für das Fahrzeug melden, um deren Werbung auf dem 
Fahrzeug zu platzieren. Melden sie sich gerne bei uns.  
 
 
 
 
 



h) Mögliche Fördermittel des Ministeriums für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung 
des Landes Nordrhein-Westfalen 

 
Es gibt für die Förderung von Projekten, die das heimatliche Zusammenleben positiv verbessern, 
Geldmittel, welche beim o.g. Ministerium beantragt werden können. Sie sind in unterschiedlicher Höhe 
und richten sich an kurz-, mittel- und langfristige Projekte. Es wird geprüft, für welche unserer Ideen und 
Maßnahmen Mittel beansprucht werden könnten.  
 
Dies ist ein sehr komplexes Feld, hier gibt es aber sehr viel Potential. Es sicherlich sinnvoll, sich in diese 
Dinge einmal einzuarbeiten. Es wäre toll, wenn sich hierfür Interessierte finden.  
 
Über diese Fördermittel den "Heimat-Scheck" wurden die neuen Schaukästen angeschafft, die – wie an 
den rot weissen Absperrungen ersichtlich – von der Stadt Dormagen aufgestellt werden sollen.  
 
i) Finanzen 
 
Die eingehenden Gelder (Preisgelder, Fördermittel, E-Mobilität, usw.) werden vom Förderverein 
Jugend- & Sozialarbeit Straberg verwaltet. Manfred hat eine Kontenübersicht, über das letzte Jahr zur 
Einsicht vorgelegt. Es wird hier mit 3 Unterkonten gearbeitet. Konto unser Dorf hat Zukunft mit den 
laufenden Kosten für Aktionen, Homepage und Preisgeldern usw. , Spendenkonto für den Erhalt des 
Alfred Delp Hauses, Konto Walddorfbus. Insgesamt sind in 2018 ca. 30.000€ bewegt worden. Der 
größte Teil davon ist für die Sanierung ADH bestimmt.  
 
III. Verschiedenes 
 
Zunächst gab Manfred noch einen kurzen Rückblick auf das Schneefest Anfang Dezember im Rahmen 
der Jugendweihnachtsfeier. Hier gab es ein positives Ergebnis zugunsten der Straberger Jugend.  
 
In diesem Jahr findet wieder ein Lebendiger Adventskalender statt. Weitere Informationen hierzu folgen 
später in diesem Jahr.  
 
Der Generationen-Spielplatz soll um ein Vierstufen  Reck erweitert werden. Auch sollen Schautafeln 
mit Anleitungen zu den Geräten aufgestellt werden. Weitere Informationen hierzu folgen auf Straberg.de 
Unter dem Stichwort „Vierstufenreck“ kann das Projekt unterstützt werden. Spendenkonto: 
VR-Bank Dormagen  
 
IBAN DE02 3056 0548 5701 8590 16 
 
Dem Förderverein Jugend- & Sozialarbeit Straberg 1976 e. V. , der sich bereit erklärt hat, unter 
seinem Dach der "Unser Dorf hat Zukunft" Arbeit ein "vereinsmäßiges" Zuhause zu geben, sollte 
durch Beitritt unterstützt werden. Formulare liegen bei. Mitgliedsbeiträge werden nicht erhoben. Bitte 
werdet alle Mitglieder im Förderverein und unterstützt dadurch unsere Projekte 
 
Es ist angedacht, im nächsten Jahr Vorträge/Veranstaltungen/Workshops zum Thema "Alter in 
Straberg" anzubieten. Wie kann man in Straberg im Alter leben und wohnen? Welche Angebote sind 
vonnöten, um lange selbständig zu bleiben? Was kann man umsetzen (z.B. Mittagstische, 
Tagesbetreuungen, Betreutes Wohnen, Demenz im Dorf)?  
 
Ein Hinweisschild „Strabi“ soll auf Höhe der Zufahrt zum Straberger See angebracht werden. 
Gespräche mit der Stadt über die Umsetzung sind geplant.  
 
 
ES WERDEN AUF JEDEN FALL IMMER INTERESSIERTE GESUCHT, die Zeit und Lust haben, sich 
bei den diversen Aktionen einzubringen. Jede Info oder auch kleinste Beiträge an Zeit sind 
toll!!!Besucht unsere Stammtische und seid ein aktiver Teil dieser Dorfgemeinschaft!  
 


